

Faltan 141 especialistas en los servicios de salud en la región

Según informe del Minsal al 2024, el servicio Valparaíso-San Antonio requiere de 57 médicos; el de Viña del Mar-Quillota, 65; y Aconcagua, 18. Las áreas pendientes son, entre otras, cirugía, cardiología y tratamientos de cáncer.

Guillermo Ávila Nieves

Datos reveladores para la Región de Valparaíso entregó un informe del Ministerio de Salud, el cual se enmarca en la Ley de Presupuesto (N°21.640) del sector público para el 2024. Eso en relación al déficit de médicos especialistas en atender las necesidades de la población, tanto para urgencia como diurnos, desglosados por servicios de salud, y que a nivel regional da cuenta de la carencia de 141,42 profesionales.

Al detalle: el Servicio de Salud de Valparaíso San Antonio (Ssvsa) presenta un total de 57,79 cargos como brecha de médicos especialistas asociados a la cartera de inversiones hospitalaria en etapa de ejecución de obras e iniciativas de inversión. Así, las especialidades que registran las brechas más representativas corresponden a cardiología

(11%), imagenología (13%), anatomía patológica (8%) y medicina intensiva adulto (8%).

En tanto, el Servicio de Salud Viña del Mar-Quillota (Ssvq) totaliza un déficit de 65,63 médicos especialistas. Cirugía general (20%), oftalmología (19%), medicina intensiva adulto (12%), psiquiatría adulta (8%) y cardiología (8%) son las especialidades con brechas significativas.

Por último, en el Servicio de Salud Aconcagua hay 18 cargos al debe en facultativos en psiquiatría adulta.

BRECHA REAL

Para Luis Ignacio de la Torre, presidente del Colegio Médico de Valparaíso (Colmed), llama la atención que "hay especialidades que concentran importantes listas de espera y que aparecen con brechas de cargos muy pequeñas. Muchas veces los jefes de servicio de salud no logran levantar la brecha real y la información que



OFTALMOLOGÍA ES UNA DE LAS ÁREAS DONDE SE CONCENTRA EL DÉFICIT DE ESPECIALISTAS.

obtienen -en ocasiones- de lo que realmente se necesita en atención de pacientes".

Para De la Torre, resulta "categórico" que en la Región de Valparaíso falten especialistas y que los cargos "muchas veces no son cubiertos porque no hay una formación sufi-

ciente de especialistas y sub-especialistas para proveer estos cargos". También porque "las condiciones de atención de salud que ofrecen los servicios de salud de la región no siempre son mejores que las de otros servicios de salud como de la Región Metropolitana, y por ende, hay una

competencia para los especialistas que los atraen a otras regiones con mejores prestaciones".

El presidente regional del Colmed dice que gran parte de las brechas pendientes guardan relación con cirugías y tratamientos del cáncer (órganos o tejidos). Y especialidades

DÉFICIT A SUPERAR

Lo más grave en la región, a juicio del core Manuel Millones, se evidencia con la falta de oncólogos, "pese a ser (el cáncer) la principal causa de muerte en el país". Y a eso agrega "el déficit de cardiólogos y psiquiatras". De la Torre, del Colmed Valparaíso, sostiene: "Debiera trabajarse intensamente junto a la Universidad de Valparaíso para entregarse los cupos que faltan de estas especialidades". Millones dice que "teniendo hospitales nuevos y dos universidades con escuelas de medicina, no hay médicos suficientes y tenemos largas listas de espera (en la región). Por eso hay que recurrir al sistema privado para minimizar esa situación".

como oftalmología, "que concentra un gran número de brecha, o la oncología médica, que realiza tratamientos de quimioterapia con déficit de horas".